

Elecciones 2016: un vistazo al 2018

Por: Julio Alejandro Gómez Pelagio

El pasado 5 de junio del presente año se efectuó 14 elecciones locales, donde estuvieron en disputa 12 gubernaturas, 966 alcaldías, 13 congresos estatales, así como la integración de la asamblea que habrá de redactar la nueva Constitución de la Ciudad de México. Jornada electoral marcada por las acusaciones entre los contendientes, por los escándalos, y sobre todo una tendencia a castigar a la fuerza política en el poder.

Los resultados preliminares de lo acontecido este domingo 5 de junio marcan un claro cambio en el panorama político nacional, así como una alternancia política en estados como Durango y Veracruz, entidad federativa que habían sido bastiones históricos del Partido Revolucionario Institucional, y que ahora han pasado a manos del Partido Acción Nacional.

Es claro que los resultados de esta contienda electoral demuestran el hartazgo de la sociedad para con el partido en el poder y la forma en la que ha venido gobernando. El gran momento priista que se vivió en 2012 y que colocó en la silla presidencial a Enrique Peña Nieto se encuentra en un vertiginoso declive y no parece que haya algo que detenga esa caída.

Distintos medios de comunicación, así como diversos analistas políticos han vaticinado que lo visto este domingo podría ser señal de lo que se puede vivir para el 2018 y que el resurgimiento de la segunda fuerza política en el país puede estar a la vuelta de la esquina.

Al conocer los resultados del cómputo realizado por el PREP, los líderes de los dos grandes partidos se manifestaron al respecto, Ricardo Anaya Dirigente del PAN se dirigió a sus simpatizantes resaltando la importancia de este triunfo pues según publicaba en su cuenta de Twitter:

“Esta es un elección histórica, @AccionNacional está de regreso, crecimos más de 10 puntos porcentuales en un sólo año. #SePuede”; por su parte el priista Manlio Fabio Beltrones reconocía en su cuenta de Twitter que “El PRI asume con responsabilidad el mensaje de la ciudadanía al partido y a sus gobiernos. Hay cosas que reflexionar y cambiar”.

A su vez el partido liderado por Andrés Manuel Lopez Obrador, MORENA, ha dado mucho de qué hablar al ganar en la ciudad de México la asamblea para redactar la constitución de esta nueva entidad federativa.

Aún queda camino por recorrer hasta el 2018 pero es evidente el cambio en el panorama político del país, así como también es evidente el hartazgo del pueblo, que ha decidido resolver sus problemas por medio del voto, castigando al partido que ha fallado en su tarea de gobernar y dándole la oportunidad a los demás.

Nosotros como pueblo debemos comprender la fuerza y la importancia de nuestro voto, y ejercerlo de una forma responsable, informándonos y analizando las propuestas de los candidatos, dejando de lado la tradición partidista que pudiéramos tener.

Es tiempo de buscar fortalecer nuestra democracia y hacer a nuestras instituciones más fuertes.

El poder de cambiar al país está en nuestras manos, podemos tener un futuro mejor, un país mejor y una vida mejor, ejerciendo nuestro voto y participando activamente en este ejercicio democrático.